

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum dan diajukan pada Jurusan Hukum Keluarga Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin “ Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil pembuatan plagiatisme atau mencontek karya orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar sarjana yang saya terima apapun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 1 November 2018

**SITI NURUL UDHIYAH**  
**NIM : 141100358**

## ABSTRAK

**Nama : Siti Nurul Udhiyah, Nim : 141100358, Judul Skripsi : Wakaf Uang Untuk Peningkatan Ekonomi Masyarakat Perspetif Islam**

Seiring dengan era reformasi dan kemajuan zaman praktek hukum Islam semakin berkembang, meningkat dan meluas ke berbagai sektor hukum, tidak hanya di sektor kekeluargaan, tapi juga ke sektor hukum lainnya seperti zakat, sedekah, wasiat dan bahkan sampai ke sektor hukum perbankan, termasuk hukum wakaf. Di kalangan umat Islam, wakaf yang sangat populer adalah masih terbatas pada persoalan tanah dan bangunan yang diperuntukkan untuk tempat ibadah dan pendidikan serta belakangan baru ada wakaf untuk yang berbentuk tunai (*cash*) atau wakaf benda yang bergerak yang manfaatnya untuk kepentingan pendidikan, rumah sakit, pemerdayaan ekonomi lemah dan lain-lain. Wakaf tunai bagi umat Islam Indonesia memang masih relative baru.

Rumusan yang dapat dirumuskan dalam penelitian ini adalah bagaimana pelaksanaan wakaf uang untuk peningkatan kesejahteraan hidup ? dan bagaimana pelaksanaan wakaf uang untuk mengurangi kemiskinan?

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui pelaksanaan wakaf uang untuk peningkatan kesejahteraan hidup dan untuk mengetahui bagaimana pelaksanaan wakaf uang untuk mengurangi kemiskinan.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah riset kepustakaan (Library Research). Penulisan ini merupakan kegiatan telaah pustaka (Review Research) yaitu Penulis membaca, mengutip dan merangkai hal-hal yang perlu merujuk pada buku-buku dan dokumen-dokumen, Serta berbagai rujukan lain yang berkaitan dengan pokok pembahsan. Dan menggunakan logika induktif yaitu mengemukakan data yang bersifat khusus untuk diolah menjadi kesimpulan yang bersifat umum sehingga Penulis memperoleh penjelasan secara terperinci.

Dari uraian diatas dapat disimpulkan dengan memberdayakan wakaf uang dan dimanfaatkan untuk hal-hal yang produktif maka secara Syar'i dapat dibenarkan sepanjang hakikat nilai wakaf uang tersebut tidak hilang dan mampu menginjeksi atau membantu ekonomi umat (Islam) yang telah lama terpuruk sehingga kehidupan masyarakat yang kurang mampu dapat terbantu dan sejahtera, dan mampu mengurangi angka kemiskinan masyarakat.

**FAKULTAS SYARIAH**  
**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI**  
**“SULTAN MAULANA HASANUDDIN” BANTEN**

---

Nomor : Nota Dinas	Kepada Yth
Lamp : -	Dekan Fakultas Syari'ah
Prihal : <b>Pengajuan Ujian Munaqasyah</b>	UIN SMH Banten
<b>a.n. Siti Nurul Udhiyah</b>	Di-
<b>NIM : 141100358</b>	Serang

*Assalamu'alaikum Wr. Wb.*

Dipermaiklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudari Siti Nurul Udhiyah, NIM : 141100358, yang berjudul : **WAKAF UANG UNTUK PENINGKATAN EKONOMI MASYARAKAT PERSPEKTIF ISLAM**, telah memenuhi syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Syari'ah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

*Wassalamu'alaikum Wr.Wb.*

Serang, 1 November 2018

Pembimbing I,

Pembimbing II,

**Prof. Dr. H.B. Syafuri, M.Hum**  
**NIP. 19590810 199003 1 002**

**Dr. H. Ahmad Sanusi, M.A**  
**NIP : 19780225 200801 1 009**

# **WAKAF UANG UNTUK PENINGKATAN EKONOMI MASYARAKAT PERSPEKTIF ISLAM**

Oleh :

**SITI NURUL UDHIYAH**  
**NIM : 141100358**

Menyetujui,

Pembimbing I,

Pembimbing II,

**Prof. Dr. H.B. Syafuri, M.Hum**  
**NIP. 19590810 199003 1 002**

**Dr. H. Ahmad Sanusi, M.A**  
**NIP : 19780225 200801 1 009**

Mengetahui

Dekan  
Fakultas Syari'ah

Ketua  
Jurusan Hukum Keluarga

**Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag**  
**NIP. 19591119 199103 1 003**

**Ahmad Harisul Miftah, M.Si**  
**NIP. 19770120 200901 1 011**

## PENGESAHAN

Skripsi a.n.**Siti Nurul Udhiyah**, NIM: 141100358 yang berjudul: **WAKAF UANG UNTUK PENINGKATAN EKONOMI MASYARAKAT PERSPEKTIF ISLAM** telah diujikan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten pada tanggal 1 November 2018, skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Program Strata Satu (S1) pada Fakultas Syari’ah Jurusan Hukum Keluarga Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 1 November 2018

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

**Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag**  
NIP : 19591119 199103 1 003

**Atu Karomah, S.H, M.Si**  
NIP : 196902141999032001

Anggota,

Penguji I,

Penguji II,

**Prof. Dr. H. Zakaria Syafe’i, M.Pd**  
NIP. 19560208 199203 1 001

**Drs. Akhmad Marjuki, M.H**  
NIP. 19641011 199103 1 004

Pembimbing I,

Pembimbing II,

**Prof. Dr. H.B. Syafuri, M.Hum**  
NIP. 19590810 199003 1 002

**Dr. H. Ahmad Sanusi, M.A**  
NIP : 19780225 200801 1 009

# PERSEMBAHAN

Dengan rasa bangga dan bahagia dan rasa syukur saya kepada Allah SWT karena atas izin dan karunia-Nya, Alhamdulillah, amanah ini sudah saya selesaikan tepat pada waktunya, dengan berbagai suka dan duka serta do'a, usaha dan kesabaran yang selalu mengiringi dalam menjalani hidup. Semoga keberhasilan ini menjadi satu langkah awal untukku meraih cita-cita besarku...

Untukmu APA dan Mamah, kupersembahkan sebuah karya kecil ini, yang tiada pernah hentinya selama ini memberiku semangat, do'a, dorongan, nasihat dan kasih sayang serta pengorbanan yang tak tergantikan hingga aku selalu kuat menjalani setiap rintangan yang ada dihadapanku...

Dalam setiap langkah aku berusaha mewujudkan harapan-harapan yang kalian impikan, meski belumku raih. Insya Allah atas Do'a, dukungan dan restu semua. Mimpi itu kan tercapai dimasa penuh kebahagiaan nantinya. Untuk itu ku persembahkan terimakasih kepada kakak-kakakku, dan teteh-tetehku (A Ayus, A robi, Om ageung, Teh Evi, Teh Ia, dan Teh Lesti) dan tak lupa kepada kedua keponakanku (Muhammad Afrizal Yusuf dan Muhammad Adlan Maulana). yang telah mendo'akan dan menyemangatiku, terimakasih beribu terimakasih ku ucapkan...

## MOTTO

لَنْ تَنَالُوا الْبِرَّ حَتَّى تُنْفِقُوا مِمَّا تُحِبُّونَ ۚ وَمَا تُنْفِقُوا مِنْ

شَيْءٍ فَإِنَّ بِهِ اللَّهُ عَلِيمٌ ﴿٩٢﴾

*''kamu sekali-kali tidak sampai kepada kebajikan (yang sempurna), sebelum kamu menafkahkan seahagian harta yang kamu cintai. dan apa saja yang kamu nafkahkan Maka Sesungguhnya Allah mengetahuinya''.*

## **RIWAYAT HIDUP PENULIS**

Penulis, Siti Nurul Udhiyah di lahirkan di Lebak, Banten pada tanggal 28 April 1996. Penulis merupakan anak ke 4 dari 4 bersaudara, dari hasil pernikahan ayah dan ibu yang sah, yang bernama Komaruddin dan Ida Farida.

Pendidikan yang sudah di tempuh yaitu Sekolah Dasar di SDN Sukasari 1 di Desa Sukasari lulus pada tahun 2008, penulis melanjutkan SMP ke Pondok Pesantren Modern Mathla'ul Hidayah di Desa Luhurjaya dan lulus tahun 2011 dan melanjutkan ke MA Al-Hidayah Bani Karim di Desa Sukasari lulus pada tahun 2014. Kemudian melanjutkan studi di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten Di Fakultas Syari'ah Jurusan Hukum Keluarga.



## KATA PENGANTAR

Syukur alhamdulillah penulis panjatkan kepada Allah SWT atas rahmatnya dan karunia-Nya yang telah diberikan kepada penulis. Hanya dengan izin-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat dan Salam semoga tercurah limpahkan kepada Nabi Muhammad SAW, sebagai pembawa risalah Illahi kepada seluruh umat, beserta keluarganya, sahabatnya, serta pengikutnya hingga akhir zaman.

Dengan pertolongan Allah SWT dan usaha sungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: *Pandangan Hukum Islam Tentang Wakaf Uang Dalam Peningkatan Ekonomi Masyarakat* (Studi Kasus di Desa Sukasari Ke. Cipanas Kab. Lebak, Banten) sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Jurusan Hukum Keluarga Fakultas Syari'ah UIN Sultan Maulana Hasanuddi Banten.

Dalam penyelesaian penulisan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung. Karena itu melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H Fauzul Iman MA., sebagai Rektor UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag.sebagai Dekan Fakultas Syari'ah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
3. Bapak Ahmad Harisul Miftah, S.Ag., M.S.I, Ketua Jurusan Hukum Keluarga Fakultas Syari'ah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
4. Bapak Prof. Dr. H. B. Syafuri, M.Hum. selaku Pembimbing I, dan bapak Dr. H. Ahmad Sanusi, M.A. selaku Pembimbing II yang telah

memberikan nasihat, pengarahan, dan meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini.

5. Bapak dan Ibu Dosen serta Seluruh Civitas akademik UIN ‘‘SMH’’ Banten, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN ‘‘SMH’’ Banten.
6. Kedua orang tua dan seluruh keluargaku yang telah memberikan dukungan, motivasi dan bimbingan dalam penyusunan skripsi ini.
7. Kepada Keluarga Besar Pondok Pesantren Raudhatul Qoni’in, abah kyai H. Qurtubi Asmawi, kang H. Ahmad, dan Kang Agus. Yang telah memberikan dukungan dan Do’a dalam penyusunan skripsi ini.
8. Bapak Deni Zaid Sabit Selaku Kepala Desa Sukasari dan seluruh perangkat Desa Sukasari, Bapak Abdul Ajiz Kamaludin, S.Pd.I.,(sekertaris wakaf uang Desa Sukasari), Bapak Komaruddin, Bapak Hasan Apendi (Ketua RT), Bapak Ust. Abidin (Tokoh Masyarakat), Bapak Lomri (Tokoh Masyarakat) Dan Bapak R.E. Robi Afriansyah. Yang telah memberikan informasi, dukungan dan Do’a dalam penyusunan skripsi ini.
9. Kepada sahabat-sahabatku Mia Hudiani, Selvia Umi Latifah, Siti Hilmiatusa’adah, Saidatul Hamdiah, Regana Akbar Ghifari, dan seluruh rekan-rekan mahasiswa seperjuangan Jurusan Hukum Keluarga, yang telah memberikan do’a, dukungan, motivasi, dan semangat untuk terus belajar dan menyelesaikan skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan, dan masih jauh dari kata sempurna, keterbatasan pengetahuan, pengalaman, serta kemampuan penulis oleh sebab itu penulis mengharapkan pendapat, saran dan kritik yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT jualah memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu skripsi ini, semoga diberikan balasan yang berlipat ganda. Penulis berharap kiranya karya tulis ini turut mewarnai khazanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi para pembaca pada umumnya.

Serang, 1 November 2018

Siti Nurul Udhiyah